

martes 9 de junio de 2020

# El Alcalde de Antequera valora positivamente el desarrollo de un proyecto de interés público y social con clara vocación comarcal como es el de una nueva embotelladora de agua mineral natural en el municipio

Dicho proyecto cuenta con todas las autorizaciones pertinentes de la autoridad competente, la Junta de Andalucía, desde que arrancara en el año 2008, sin que haya habido en ningún momento alegaciones al respecto. Conllevará una inversión de 15 millones de euros que beneficiará no solo a Antequera, sino a varias localidades de la Comarca al generarse 100 empleos. Se confirma mediante informes técnicos que la balsa de agua que se utilizará para la extracción de agua a embotellar no es la misma que usan para el consumo vecinos de municipios colindantes.



El alcalde de Antequera, Manolo Barón, y el gerente de la empresa malagueña “Inversiones Domago, Ramón Martínez, han comparecido en el día de hoy en rueda de prensa como prueba de transparencia y transmisión de información de todo lo que conllevará la próxima puesta en marcha –prevista según se ha confirmado hoy para los meses de octubre o noviembre– de una industria embotelladora de agua mineral natural aprovechando para ello una balsa catalogada como tal ubicada en el término municipal de Antequera. Se trata de un proyecto que conlleva una inversión de 15 millones de euros, así como la generación de 100 puestos de trabajo directos e

indirectos, un hecho absolutamente extraordinario más aún en los complicados momentos económicos que se atraviesan como consecuencia de la crisis derivada por la pandemia del virus COVID-19.

En este sentido, el alcalde Manolo Barón valora positivamente un proyecto de interés público y social como es el de esta planta embotelladora, que además trasciende lo meramente local al disponer de una clara vocación comarcal que beneficiará a localidades anexas a la zona como son Villanueva del Rosario y Villanueva del Trabuco, cuyos ayuntamientos a lo largo de los últimos años han apoyado dicha iniciativa al poner en valor los beneficios económicos y laborales que conllevarían para el entorno.



Es por ello que el Alcalde considera, al hilo del posible revuelo ocasionado en los últimos días respecto a este asunto, que le suena un tanto extraño puesto que “este proyecto lleva activo desde hace más de diez años”, procediendo a enseñar incluso un anuncio del BOJA de noviembre de 2009 donde ya se exponía al público la intención de catalogar a una masa importante de agua en el término municipal de Antequera como de agua mineral con el fin de poder embotellarla.

En este sentido, Manolo Barón considera que la extraordinaria extensión –Antequera está entre uno de los 20 municipios con mayor extensión de toda España gracias a sus casi 750 kilómetros cuadrados– y la orografía del terreno –destacando la sierra de El Torcal y su “desembocadura” en una fértil Vega– propician que Antequera sea también privilegiada al poder disponer de numerosos acuíferos y bolsas de agua, varias de ellas declaradas incluso como agua mineral.

El Alcalde de Antequera ha recordado también que, históricamente, el caso de nuestra ciudad ha sido el de un municipio que ha actuado siempre de forma solidaria con las necesidades de localidades vecinas en lo que a necesidades de agua se refiere: “Antequera no solo quiere que ese agua que está dentro de nuestro término municipal la disfrutemos los antequeranos, que afortunadamente lo hacemos, sino que también queremos que también la disfruten los vecinos de los pueblos de la Comarca. Han sido innumerables las veces que el Ayuntamiento de Antequera presta ayuda y agua a vecinos de varias localidades cercanas, conveniendo incluso con otros ayuntamientos la posibilidad de hacer sondeos de pozos ubicados en término municipal de Antequera que van a tener un destino final que no es Antequera, como por ejemplo el que se va a firmar próximamente con Casabermeja. Afortunadamente para este sondeo no hemos tenido ninguna plataforma en frente”.

“Son innumerables las veces que hemos llevado agua a Campillos o Fuente de Piedra, o infinitas –porque seguimos haciéndolo aún– hasta el Valle de Abdalajís. Esto no es nuevo en Antequera ni para los vecinos de la Comarca, porque saben que Antequera provee de agua a varias localidades debido a la riqueza que dispone nuestro municipio en agua de máxima calidad”, aclara Manolo Barón.

Por otra parte, ha expuesto que el caso en cuestión la empresa malagueña Inversiones Domago ha resultado ser de una excepcional profesionalidad, presentando tanto en la Junta de Andalucía (que es la administración competente para autorizar los sondeos) como posteriormente en el Ayuntamiento de Antequera todos los permisos necesarios y exigidos. “El expediente relativo a Domago es uno de los más completos y estrictos que he visto en Antequera, siendo extraordinariamente correcto, detallado y respetuoso con el medio ambiente. Todos los acuerdos y anuncios adoptados al respecto han sido publicados tanto en el BOJA, como en el BOP, como en el tablón de edictos del Ayuntamiento de Antequera”, expone Manolo Barón, confirmando así que en el larguísimo expediente iniciado en 2008 y que llega hasta mayo de este mismo año, con la licencia de obras definitiva, no ha habido ni una sola reclamación y ni una sola alegación a este proyecto.

Se ha referido también a la colaboración al respecto del Ayuntamiento de Villanueva del Rosario, que siempre ha sido totalmente correcta ya que dicho ente, por ejemplo, es quien autoriza y le informa a esta empresa de los puntos de acometidas tanto de luz como de agua para poder iniciar las obras. Es por lo que agradece a los vecinos y colindantes ayuntamientos de Villanueva del Rosario y del Trabuco la colaboración que han tenido hasta este momento, existiendo hasta el momento un apoyo unánime al respecto y siendo este el motivo por el que no se ha hablado hasta ahora de este asunto. El Alcalde también ha agradecido el apoyo de los grupos de la oposición del Ayuntamiento de Antequera, puesto que en la última votación de la aprobación definitiva del proyecto de actuación en octubre de 2019 votaron afirmativamente tanto PP (Equipo de Gobierno) como Adelante Antequera y Ciudadanos, contándose con la abstención (que no negativa del PSOE).

## **Proyecto de interés social por la creación de empleo que conlleva**

---

Manolo Barón ha recordado también que este proyecto se declaró de interés social por la creación de empleo que conlleva: “Los vecinos de a pie de Antequera, Villanueva del Rosario o Villanueva del Trabuco sí entienden que esto va de empleo, de riqueza y de inversión al estar informándose por el sitio en el que pueden dejar los currículums para trabajar. Esto no puede ir de política”.

Por último, ha manifestado su sincero agradecimiento a la empresa en cuestión “porque en estos tiempos, que una empresa malagueña se fije en Antequera para invertir 15 millones de euros y vaya a crear 100 puestos de trabajo entre directos e indirectos, más lo que se están creando ya con el sector de la construcción al estar ya trabajando, hace que solo pueda recibirlos con los brazos abiertos”.

### **Tranquilidad absoluta**

El Alcalde de Antequera también ha explicado que el embotellamiento y posterior comercialización de agua mineral es una práctica que se hace en infinidad de pueblos de España y del mundo, dejando claro que si en algún momento hubiera sequía, se adaptarían las circunstancias al presente que viviéramos. “No me vale decir que esto es una concesión privada para beneficio privado; la comercializa una empresa, pero esta empresa también paga por eso. Los ayuntamientos de Antequera, del Rosario y del Trabuco también podríamos hacer que con esos beneficios que la empresa le va a aportar a las arcas públicas, pudiéramos mejorar determinadas infraestructuras públicas que mejoren el abastecimiento de todos los vecinos de Antequera, del Trabuco y del Rosario.

### **Información sobre el proyecto**

El gerente de Inversiones Domago, Ramón Martínez, ha explicado durante su comparecencia de prensa algunos aspectos a tener en cuenta sobre el desarrollo del proyecto de embotelladora de agua mineral en el término municipal de Antequera. En primer lugar, ha confirmado que desde el año 2008 en que echara a andar esta iniciativa “estamos cumpliendo todos los requisitos técnicos y legales para conseguir el objetivo de extraer este agua mineral natural”. Cuatro han sido los permisos conseguidos al respecto: el derecho de aprovechamiento minero (Consejería de Industria), el perímetro de protección (Instituto Geológico y Minero, confirmándose que se trataba de un proyecto totalmente seguro y sin impacto al entorno de las reservas de agua que había), la Autorización Ambiental Unificada y, por último, el proyecto de actuación y la licencia de obras así como la clasificación de agua mineral natural. “Nunca hemos tenido ninguna alegación, ni ninguna disposición en contra, estando todo ajustado a derecho legalmente tanto formal como materialmente”, confirma Martínez.

Por otra parte, confirma que la masa de agua que se va a usar para la extracción es una masa de agua independiente y que no está conectada a las masas y reservas de agua que suministran a las localidades en cuestión. Esto es un hecho confirmado mediante informes técnicos que lo demuestran. De hecho, la formación montañosa en donde se ubicará el punto de extracción es del mismo tipo que la que, por ejemplo en Loja, permite en la actualidad que haya dos plantas similares con unas concesiones de 150 litros por segundo, llevando operando muchos años sin que haya habido ningún impacto o interferencia negativa con los suministros de las distintas localidades. En el caso de esta planta de embotellamiento de agua, la autorización es de 18 litros por segundo, aunque la cantidad de caudal que se va a usar es de solo 6.

También ha anunciado que se tratará de la primera planta ecológica de embotellado de agua mineral, utilizándose para ello ecotecnología, energías renovables, materias primas recicladas, envases biodegradables y reciclables, constituyendo por tanto un proyecto sostenible y totalmente respetuoso con el medio ambiente.

“Tener la oportunidad de participar en un proyecto para generar empleo y crecimiento económico contribuyendo así a la mejora del bienestar social dadas las circunstancias, debe ser un valor añadido a tener en cuenta”, concluye el gerente de Inversiones Domago.

